

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:  
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 9.  
Redacción é Imprenta:  
Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## Arriendo

Se desea arrendar cerca de Segovia 10 hectareas de terreno labrantío, tierras de primera.

Para informes, en esta redacción.

## La situación política

En nuestra impresión de antea-ayer, aludíamos á la crisis latente en el Gabinete que preside el Sr. Moret, como consecuencia de la llamada cuestión de las jurisdicciones, é indicábamos nuestra opinión más inclinada á la posibilidad de la reorganización del Gobierno que á la disolución de las actuales Cortes.

La prensa de Madrid viene á corroborar nuestras impresiones. Discute afanosamente el inmediato porvenir político, el rumbo que tomara la situación, una vez despejado el enigma presente con el planteamiento de la crisis que se tiene descartado para cuando pasen los Carnavales; y aunque algunos, los menos, propenden á impulsar al Sr. Moret á recabar el decreto de disolución en el caso de que S. M. le confiara el encargo de formar nuevo gabinete, los más, con más prudente sentido, consideran impropio esa solución, porque destruiría el partido liberal sin resolver problema alguno.

Alegan los que aspiran á la hegemonía completa é independiente en el moretismo en el campo liberal que se hace imposible el gobernar, porque la minoría conservadora por su excesiva representación ha venido á constituirse en árbitra del Parlamento, imponiéndose, por tanto, para que los liberales puedan desarrollar su política propia, la necesidad de disolver las Cortes para libertarse de la hoy imprescindible colaboración de los conservadores.

El caso—como razona «La Epoca»—sería estúpido. Una oposición que lleva el gubernamentalismo á los sacrificios á que ha llegado la minoría conservadora, que ha sacado al Gobierno de todos apuros, invocada como razón para disolver unas Cortes, excede los límites de lo fantástico. El idealarlo constituye un estado de perturbación morbosa que, claro es, no puede siquiera prevalecer en el terreno de la hipótesis.

Por eso lo procedente, lo racional, es la solución que antea-ayer apuntábamos, ó sea la reorganización del Gabinete.

Una sola contrariedad podría, á nuestro juicio, dificultar la

gestión del Sr. Moret por este camino: la probable rotunda negativa del Sr. García Prieto á continuar en el Ministerio, por que esto le privaría de la representación del grupo monerista, elemento de ponderación, indispensable hoy en el Gobierno.

¿Qué sucedería entonces? Aunque es sabido que en la política española hay que contar siempre con lo imprevisible, no parece difícil, en las circunstancias presentes congeturar la solución, dada la actitud del Sr. Maura, que no es partidario de que los conservadores vuelvan al Poder en largo tiempo, pero que lo es mucho menos de que hagan unas nuevas elecciones los liberales.

## AL DESPEDIRSE

BALADA

¡Voy á partir! Cuando al rayar el día de tí me encuentre lejos, mándame una mirada, vida mía, del alba en los reflejos.

—  
Cuando borre del mar la lontananza negra noche importuna, mándame una sonrisa de esperanza en un rayo de luna.

—  
Y si olvidas en torpe desvarío la fe que me has jurado, mándame los pedazos, amor mío, del alma que te he dado!

MANUEL DEL PALACIO.

## Más sobre los cambios.

### La Gran Vía

Hablábamos ayer de la baja de los francos, acontecimiento económico cuyas causas son una verdadera incógnita; pero, sean las que fueren, el hecho resulta favorable al crédito de nuestra patria. Hoy debemos señalar otro hecho que tiene igual significación.

Durante la semana anterior se ha cotizado el Amortizable á la par, á lo cual no se había llegado jamás en España, y persiste esta alta cotización. Es un suceso por el cual debemos felicitarnos.

En cambio, para los que entendemos que interesa á toda España las mejoras de la capital del reino, á la que falta mucho para poderla comparar á otras del extranjero, es desagradable el nuevo fracaso que ha sufrido la apertura de la famosa Gran Vía, de que tanto tiempo se viene hablando. La empresa que en pública subasta obtuvo la concesión de las obras, no ha cumplido sus compromisos, y antes de emprenderlas, la Dirección de Administración local ha declarado la caducidad de aquella concesión. El asunto pasa ahora á informe del Consejo de Estado; pero todo hace que esta mejora quedará aplazada *ad Kalendas grecas*.

SEGOVIANOS ILUSTRES

## Fray Pedro de Mesa

Continuaremos la serie de segovianos ilustres que no cita el señor Vergara en su libro «Ensayo» y cuya exposición interrumpimos hace algún tiempo.

Fray Pedro de Mesa, nació en Segovia, descendiendo del linaje de los Mesas muy estimados en esta ciudad; recibió el hábito de San Gerónimo

en el convento de Nuestra Señora del Parral el día de la Purificación de 1458, siendo de los primeros profesores en esta casa, donde observó una vida tan ejemplar, que en cuanto estuvo en condiciones de serlo, le eligieron Prior, continuando, si cabe después de esta elección, siendo más recto que antes y siendo para los de su orden un padre cariñoso, un juez inflexible y un amigo entrañable.

Introdujo muchas mejoras en el convento, donde queriendo que se cultivasen las letras, hizo venir maestros de física y teología y prohibió la entrada en los claustros á las mujeres, proporcionándole esta orden algún disgusto, pues estando enfermo en el convento el Conde de Benavente, al visitarle el maestro de Santiago don Juan Pacheco no pudo excusarse de llevar consigo á doña Juana de Bobadilla, mujer del Marqués de Moya don Andrés Cabrera, y al indicar el portero que no podía pasar la señora, solicitaron ver al Prior creyendo que haría una excepción dada la categoría de las personas pero el Padre Mesa fué inflexible, acto que nunca le perdonaron los interesados según se atestigua en la «Biografía eclesiástica completa.» El Ayuntamiento de Segovia lo pedía y seguía sus consejos en asuntos de interés.

Muy estimado por su talento por Enrique IV, lo fué también por los Reyes Católicos y habiendo el Ayuntamiento de Segovia pedido á estos licencias para hacer un reparto en la ciudad y su tierra, para arreglar el Acueducto que estaba muy deteriorado la concedieron con la condición de que el reparto lo hiciese el Padre Mesa, así como su importe le fuese á él entregado y por él empleado, á lo que accedió gustoso el Ayuntamiento. Mesa hizo el reparto con mucha equidad, empezó las obras del Acueducto, hizo dos puentes nuevos, uno entre el Parral y la Ciudad y otro en el Soto, economizando cuanto pudo y sin terminar la obra falleció el 1485 llegando los Reyes que venían á verle cuando espiraba, continuando y terminando las obras Fray Juan de Escovedo.

Hablan de este ilustre segoviano entre otros el Padre Sigüenza y Somorrostro con «El Acueducto y otras antigüedades de Segovia.»

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

## Consejo de ministros

El celebrado ayer en Palacio, bajo la presidencia de S. M. el Rey, fué de más duración que de ordinario.

Sin embargo, los ministros dijeron que esta mayor extensión del Consejo no obedecía á ningún suceso político, sino sencillamente al deseo del señor Moret de enterar al Monarca de las diversas cuestiones de actualidad, y muy particularmente del curso de las negociaciones de la Conferencia de Algeciras, detallando la actitud de los diversos representantes extranjeros en los distintos puntos que se litigan, y expresando las impresiones satisfactorias de que se llegue á un resultado positivo, á juzgar por los datos oficiales de las cancelerías.

También por lo que se refiere á política exterior, dió cuenta de la solución de la crisis italiana, y últimos incidentes en Francia con motivo de los inventarios de los bienes de la Iglesia.

En los asuntos de orden interior, el señor Moret estuvo igualmente muy minucioso, dando cuenta de la marcha de los debates parlamentarios, y expresando su confianza de que el proyecto de las jurisdicciones quede dentro de pocos días ultimado, igualmente que la reforma arancelaria. Hizo constar igualmente el sentido gubernamental que ha dominado en el *meeting* de Gerona y en la asamblea republicana de Zaragoza.

Respecto á los sucesos de Barcelona, el presidente del Consejo se felicitó de la conducta de las autoridades y de las personas que han intervenido en el hallazgo y conducción de la bomba de la Boquería.

El Gobierno no ha recibido nuevas noticias que puedan aclarar el misterio de sus autores; pero confía en la actividad proverbial del duque de Bivona y de las demás autoridades, para la persecución de aquellos.

En este punto el Gobierno se propone cooperar y facilitar la acción de las autoridades, hasta conseguir la completa destrucción de los gérmenes anarquistas.

## Las Cortes

### Sesiones de ayer SENADO

De relativa importancia fué la sesión de ayer en esta Cámara, contribuyendo á ello el marqués de Ibarra.

Este explicó su interpeleación acerca de la Diputación provincial de Madrid, comenzando por lamentarse de la crudeza con que los periódicos tratan á dicha Corporación, de poco tiempo á esta parte.

Lamentase igualmente del desamparo en que los Gobiernos dejan á la Diputación frente al Ayuntamiento, y los particulares como el arrendatario de la Plaza de Toros, consintiendo que prosiga sin pagar sus atenciones á la Diputación.

Hace la historia de lo sucedido y expone la actitud del Gobierno y del gobernador en este asunto.

Creó que el ministro de la Gobernación debía haber ordenado una inspección en la Diputación para poner en claro las reticencias de los periódicos y evitar el grave peso que abruma á esa Corporación.

El conde de Romanones reconoce que se ha hecho efectivamente una atmósfera muy densa, pero que uno de los culpables de que esa atmósfera se haya hecho por las manifestaciones pesimistas que expuso al ser elegido presidente de la Diputación, es el marqués de Ibarra.

Alude al programa regenerador que hizo entonces y que no llegó á cumplir por prematuro cansancio y por que se fué á veranear.

El marqués de Ibarra interrumpe, desmintiendo rotundamente tal aseveración.

Continúa Romanones, negando que haya persecución contra la Diputación por parte del Gobierno, para lo cual cita ejemplos en apoyo de lo que dice.

Censura la enorme cantidad asignada por la Diputación al Ayuntamiento, contingente provincial.

Rechaza los cargos dirigidos contra el gobernador y contra el Gobierno el asunto de la Plaza de Toros y cita los medios empleados para que la Diputación pueda cobrar lo que el arrendatario le debe.

Termina rogando al marqués de Ibarra que á encargarse de la presidencia de la Diputación para que todo vaya bien.

El marqués de Ibarra manifiesta en qué condiciones aceptó la presidencia, é insiste en sus afirmaciones en lo relativo á la suspensión por el gobernador del acuerdo de la Diputación rescindiendo el contrato con el arrendatario, quizá contra la voluntad del propio gobernador.

El ministro de la Gobernación propone que venga al Senado el expediente, y defiende al señor Ruiz Jiménez.

Da seguridades de que se procederá con toda justicia.

El señor Trujillo pregunta al ministro si se hace solidario de la conducta del Gobernador de Cáceres, contestando este que cuando está en su puesto es por el Gobierno es responsable.

Entonces el señor Trujillo explica una interpeleación sobre supuestos atropellos cometidos por aquella autoridad. Dice que el diputado por Cáceres triunfó merecidamente á 45.000 duros que gastó en la elección.

Estas palabras dan motivo á un vivo incidente entre el orador y el ministro, al que pone término la presidencia.

Insiste el señor Trujillo en que se combata á las personas que forman el directorio del partido liberal en Cáceres.

Entre otros cargos que dirige al goberna-

dor interino, cita el hecho que este va á jugar á los prohibidos al Circulo de que él es presidente.

Le contesta el conde de Romanones, afirmando que no ha presentado prueba fehaciente de los hechos denunciados.

Achaca á mezquindades de localidad las denuncias de esta clase, que todos los ministros de la Gobernación han recibido.

Promete hacer justicia si las denuncias se confirman, y termina recomendando calma al señor Trujillo.

Este rectifica lamentando la actitud del ministro.

Terminada esta el señor Guzmán explica una tercera interpeleación sobre la suspensión de concejales en un pueblo de Palencia.

Pregunta al ministro si va á reponerlos así como también al secretario.

El ministro se niega á anticipar juicios cuando se trata de expedientes. Dice que se conformará con la resolución del Consejo de Estado.

El señor Guzmán se extraña de que el ministro apruebe la conducta de aquel Gobernador, examina lo ocurrido en las elecciones y da á entender que él y sus amigos se opondrán á que se cumplan esas resoluciones abusivas.

Replica el ministro afirmando lo contrario.

El señor Rivera pide que vaya á la Cámara el expediente de suspensión de los concejales de Paredes de Nava, que es e pueblo en cuestión, á cuya petición se adhiere el señor Guzmán.

Y el ministro lo promete así.

Pasa el Senado á reunirse en secciones; después continúa la discusión del proyecto de reforma de aranceles de Aduanas.

Aquella es bien breve. El señor Palomo consume un turno en pro del dictamen de la Comisión, contestando al señor Maestre.

Suspéndese el debate y poco más tarde la sesión.

## Extranjero

### Francia y Venezuela

Londres.—La agencia Laff ha recibido de Nueva York interesantes noticias acerca de la situación creada en Venezuela por las bravatas de Castro.

El Ejército venezolano empieza á disentir de la política del presidente, y éste, al verse abandonado, trata de recabar el auxilio de los Estados Unidos, solicitando de éstos el que se opongan á los preparativos bélicos de Francia, invocando para ello las doctrinas de Monroe.

Parece que una crisis política es inminente en Venezuela, que el presidente Castro no tardará en dimitir y que trata de sustituirle en la presidencia el general Valutini, vicepresidente y amigo de Francia.

Créese que Francia no necesitará recurrir á las armas, y que si la guerra estallase, la mayoría de la población venezolana estaría de parte de Francia.

Los extranjeros residentes en Venezuela abandonan el país

### Situación de Varsovia

Telegrafan de San Petersburgo que la situación de Varsovia adquiere caracteres de gravedad.

En Odessa han sido detenidos varios significados anarquistas, á consecuencia de haber sido lanzadas en el bulevard tres bombas de dinamita,



# SECCION DE ANUNCIOS

## PERFECTO RIVAS

HOJALATERO Y FONTANERO

3, SAN JUSTO, 3

Unica casa sin competencia en Segovia

En esta acreditada casa se trabaja en toda clase de hojalatería y fontanería, á precios módicos.

Se hacen cubiertas de zinc, plomo, pizarra y cristal.

Se instalan toda clase de inodoros y retretes baratos.

Se colocan cristales á precios de almacén, mandando las medidas de ellos.

### Precios de canales

De hojalatería, metro, á 1'15 pesetas.

De chapa hierro galvanizada, á 1'75 idem.

De zinc, á 1'85 idem.

Se compone toda clase de porcelana, á precios baratos.

San Justo, 3.—Segovia



VINO DE PEPTONA Y MALTA FOSFATADO

## LLOVET

TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, convalecencias, enfermedades del sistema nervioso, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia y Laboratorio Llovet—Segovia

Camisería y Sastrería

DE

## Serrano Hermanos

Recomendamos á nuestra clientela y al público visiten esta casa establecida en la calle de Isabel la Católica, números 1 y 3, donde encontrarán á precios muy económicos, lo más selecto en géneros para trajes, gabanes, pantalones, capas y chalecos de fantasía. En Camisería también encontrarán precios nunca vistos, y en géneros de punto, corbatería, guantes y ropa blanca de señora.

Se advierte al público que se realizan muchos géneros á mitad de precio.

No dejen de visitar esta casa por su baratura en todos los géneros.

Isabel la Católica, 1 y 3 (esquina á la Plaza Mayor),  
SEGOVIA

## Al contado y á plazos

Mobiliarios completos de todas clases y estilos, á precios reducidísimos.

Grandes facilidades para las ventas á plazos.

Almacén de muebles del Sucesor de Sessé  
2, Juan Bravo, 2

## Imperdibles

con vistas de Segovia de gran novedad á 30 céntimos

Atriles forma de áncora y forma trébol con vistas de Segovia y con imágenes que sirven para colocar cualquier fotografía, á 40, 50, 75 céntimos y 1 peseta, 1'25 y 1'50

Cadenas, dijes, miniaturas, adornos de cabeza, botonaduras, gemelos, collares, pendientes, alfileres de sombrero, bolsillos, portadadales, servilleteros con letras (novedad), limpiaplumas, boquillas, fosforeras con vistas, petacas, carteras y otros mil objetos, todos muy baratos

**Cristalería con vistas de Segovia,  
Porcelanas—Perfumería—Menaje para mesa—  
Bandejas—Cafeteras—Portaplatos—Jarras  
Sillas para iglesia—Paraguas**

Juguetes de todas clases y precios

Artículos para Carnaval

Gran exposición de tarjetas postales

Se hace y escarcha el nombre que pidan

Automáticos con regalo

Entrada libre

ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

## La Concepción

Librería Religiosa y Artículos para Iglesias

SOPORTALES DE LA PLAZA MAYOR, 44,

SEGOVIA

Grandes surtidos en Imágenes, Crucifijos, Rosarios, Medallas, Sacras, y toda clase de objetos de metal blanco y bronce dorado para el culto. Pilas para agua bendita.

Artículos de piel y para regalos.

Devocionarios últimas novedades.

Libros de Meditación, Predicación y Liturgia.

Papelería, objetos de escritorio y menaje para escuelas.

Plaza Mayor, 44,

(Esquina á la calle de Escuderos)



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin epugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8 rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

Precios muy económicos

## BORDADORA

Se dan lecciones en casa y á domicilio de bordar á máquina, advirtiendo que sirven todas las máquinas por usadas que estén.

CERVANTES, 44.

## Ultramarinos finos

DE

## EUSEBIO DE MARCOS

MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esta casa.

Muerte y Vida, núm. 12

## Sastrería con géneros

DE

## NARCISO DE LA ORDEN

En este acreditado establecimiento encontrará su numerosa clientela y el público en general, un bonito y variado surtido en géneros propios de la estación, á precios económicos.

Para señores sacerdotes, merinos, paños merinos, estambres, royal, cuero de lana, armures, y todos los artículos necesarios para trajes tales.

Visítad esta casa y os convencereis de la verdad.

Especialidad en el corte y confección.

11, Juan Bravo, 11,

SEGOVIA

## IMPRENTA

DE

## EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES:

Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:

Isabel la Católica, 9







La exposición del automóvil en Chicago Londres.—Según cablegrama de Chicago, el éxito alcanzado en aquella población por la Exposición del automóvil es un verdadero acontecimiento.

Sólo durante la última semana, han visitado dicha Exposición 263.000 personas, y el importe de la venta de coches en el mismo tiempo, se eleva á 35 millones de francos.

Desde Sanchoñuño

El sábado último 10 de los cerrientes, se celebró en este pueblo el enlace de los simpáticos jóvenes Tomás Madroño Sanz y Eugenia Pascual Sanz, hijo el primero del digno Alcalde de esta localidad don Máximo Madroño Martín, y la segunda hija del Labrador también de este pueblo don Silverio Pascual Arranz.

Bendijo la unión el virtuoso Cura Económico de esta parroquia don Esteban de Esteban García, y actuaron como padrinos, don Martín Arranz Sanz y doña Eulogia Rico Gómez, hermanos políticos del novio. Después de la ceremonia los invitados que eran numerosísimos se trasladaron á la casa del padre del novio, donde durante los dos días que ha durado la boda fueron obsequiados con succulentas comidas, tabacos y licores.

Finalmente por mañana y tarde de los dos días, tuvo lugar al público gran baile de rueda á cargo de los afamados instrumenteros de Cuéllar, apodados «Cañamero» y «El Soso», por lo cual la juventud pudo divertirse á su antojo, no obstante haber quitado mucho esplendor á la fiesta la reciente muerte del condejal de este Ayuntamiento don Gabino Pascual Gómez, á quien unían con ambas familias de los contrayentes lazos de amistad y parentesco. La boda puede decirse, como se dice vulgarmente por este país, ha sido una boda rumbosa.

EL CORRESPONSAL. Sanchoñuño y Febrero de 1906.

De provincias

Suceso extraño

Bilbao.—Anteayer, á las seis de la tarde, un desconocido penetró en el portal de la casa número 22 de la calle de Belosticalle y subió hasta el segundo piso, donde llamó.

Salió á abrirle la dueña de la habitación, una persona que se encontraba en ella, y el desconocido le preguntó si vivía allí un ebanista llamado Benito.

La mujer le respondió que en el piso de arriba era donde vivía y acto seguido el desconocido la pegó una bofetada, haciéndola retroceder varios pasos hacia el interior de la habitación.

El individuo en cuestión, se avanzó acto seguido sobre la mujer y la dió dos navajazos.

Arrojó la navaja y una pistola y salió huyendo, mientras la mujer daba grandes voces.

El desconocido bajaba á todo correr las escaleras y en ellas encontró á un hijo de la víctima que le preguntó al verle huir y al escuchar las voces de auxilio: «¿Qué pasa?», contestándole el agresor: «Nada».

El hijo de la mujer herida subió á su casa y al ver en el suelo á su madre comprendió lo sucedido y echó á correr en busca del desconocido, suponiendo que cuando huía era el agresor de su madre.

Al llegar á la plaza Vieja se vió acorralado el autor de la agresión y se arrojó al río.

En su caída debió sufrir algún golpe que le privó el sentido, pues nadie le vió salir á la superficie, suponiéndose que pereció ahogado.

Se supone que se trata de un loco. La mujer herida no lo está de gravedad afortunadamente.

Suicidio de una joven

En Sevilla, tuvieron un disgusto en su domicilio, Resolana, número

8, los padres de la joven Carmen Raillo, de 18 años. Ella trató de mediar en la cuestión, recibiendo varios golpes que le propinó su padre, quien no contento con esto, dió también una regular paliza á su mujer.

Carmen Raillo decidió abandonar su casa para no sufrir los malos tratos de que era objeto.

Antes de marcharse se quitó los zarcillos y cuantos objetos de valor tenía, saliendo á la calle cerca de la madrugada.

Cerca del medio día unos zagalones, que se hallaban en la Conejera de la Puerta de la Barqueta, vieron flotar sobre las aguas del Gualdquivir el cadáver de una mujer, que ataron á la orilla mientras se personó el juzgado de guardia, á quien se pasó aviso.

Constituido éste en el lugar del suceso, procedió á la identificación del cadáver, averiguándose era el de la desgraciada joven.

Noticias militares

Destino

Ha sido destinado á mandar la primera Brigada de Cazadores el general don José Perol, recientemente ascendido á este empleo.

Ascensos

Ha sido ascendido á general de División el de Brigada, D. Eduardo Lozas.

También se ha firmado el ascenso del coronel, D. Julio Bidaurre, á general de Brigada.

Depósitos de sementales

Por el ministerio de la Guerra se ha hecho el reparto del personal y sementales que durante la próxima temporada de cubrición han de tener las paradas dependientes de dicho Ministerio.

Según el estado que publica el «Boletín oficial» de hoy las de la provincia de Segovia estarán distribuidas en la siguiente forma:

- Cuéllar, 2 caballos, 1 cabo y 1 soldado. El Espinar, 3 caballos, 1 cabo y 2 soldados. Villacastín, 4 caballos, 1 sargento y 3 soldados. Madrona, 2 caballos, 1 cabo y 1 soldado.

La apertura de la parada de esta provincia tendrá lugar del 1.º al 15 de Abril y la duración de la época de monta serán noventa días.

DE LA PROVINCIA

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Enero, fué el siguiente:

Nacimientos, 521, de ellos 5 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 3.20. Defunciones, 240, clasificadas del modo siguiente:

- Fiebre tifoidea, 3; sarampion, 2; escarlatina, 1; coqueluche, 7; difteria y erup, 3; gripe, 8; tuberculosis, 13; enfermedades del sistema nervioso, 13; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 90; idem digestivo, 30; idem génito-urinario, 10; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 4; vicios de conformación, 9; senectud, 13; muertes violentas, 6; otras enfermedades, 32; resultando una mortalidad de 1.48 por 1.000 habitantes.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Hoy se ha visto en juicio oral, la causa seguida contra Mauricio Yagüe de Pablos, por el delito de lesiones causadas á Victor Martín y sus hijos Antonio y Lorenzo.

Una vez practicadas las pruebas, el representante de la ley sostuvo sus conclusiones provisionales pidiendo que sea condenado el procesado á la pena de un año y un día de prisión correccional por las lesiones ocasionadas al Victor, las cuales han sido calificadas de graves; y por las menos graves inferidas al Lorenzo, que se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

También pidió el fiscal que indemnice el procesado al Víctor con 75 pesetas y al Lorenzo con 50, debiendo pagar además las costas procesales.

El joven y elocuente abogado defensor señor Rivas, elevó á definitivas sus conclusiones provisionales y sosteniendo que su patrocinado obró en propia defensa, solicitó la absolución con declaración de costas de oficio.

Instrucción pública

Certificación

La alcaldía de Santa Marta certifica para dejar en claro los conceptos, que el maestro de aquella localidad se posesionó de su destino el 19 de Mayo último y no el 20 como se había manifestado.

Documentos

Por la alcaldía de Torre Val de San Pedro le han sido entregados al maestro de instrucción primaria unos documentos remitidos por la superioridad.

Oficio

Doña Micaela Pastor, viuda del maestro que fué de Santa Marta, don Cirilo Martín, participa en oficio á la Junta provincial, que no puede presentar unos títulos administrativos de su esposo por no habersele expedido.

SUeltos

Hallazgo de un cheque

En la tarde de ayer fué hallado en una acera de la plaza del Azoguejo, por el guardia de Seguridad Zacarías Romero, un cheque del Banco de España por valor de 1.020 pesetas con 50 céntimos.

Inmediatamente el guardia Romero hizo entrega del citado cheque á su jefe señor Jiménez, quien dió las órdenes oportunas para llegar al conocimiento de quién había extraviado el documento referido.

Las gestiones se realizaron con tal ligereza, que esta mañana ha sido entregado el cheque ó su dueño el capitán de Artillería D. Eladio Quintana.

Nuestro respetable amigo, D. Gaspar de Andrés, dignidad de Maestrescuela de esta Catedral, ha recibido el nombramiento de Capellán de honor y Predicador de S. M.

Reciba el agraciado nuestra enhorabuena por la distinción de que ha sido objeto.

Mañana celebra su fiesta onomástica la virtuosa Superiora de las Hijas de la Caridad de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, Sor Julia de la Guerra.

Entrega de haberes

Se ruega por la Secretaría de la Junta provincial del ramo, la pronta presentación de los maestros de primera enseñanza, D. Agustín Núñez, doña Angeles Niceto Yusta, D. José Sigüero, D. José Rodrigo Díez y doña Josefa Lobo Herrero, para hacerles entrega de los haberes no cobrados que habían reclamado á la Junta Central.

Ladrones detenidos

El teniente de la Guardia civil, jefe de la línea de Aranda de Duero (Burgos), ha manifestado que en aquella provincia han sido detenidos y entregados á las autoridades dos sujetos, sobre los que recayeron sospechas de que fuesen los autores de algunos robos cometidos recientemente, entre ellos el efectuado en la casa rectoral de Navares de Ayuso durante la noche del 23 del pasado.

Después de un acertado interrogatorio, uno de los expresados sujetos se confesó autor del robo al párroco de Navares de Ayuso y de otro co-

metido en Piquera (Soria) durante la noche del ocho al nueve del corriente.

A estos recomendables ciudadanos, les ocupó la benemérita dos caballos, un perro de presa, varias armas de fuego y otras blancas, todo lo cual ha quedado á disposición de la Justicia.

Teatro Miñón

El domingo próximo también se celebrará baile de máscaras en el teatro Miñón.

Comenzará á las cuatro de la tarde si el tiempo continúa desapacible, entre diez y once de la noche tendrá lugar el sorteo de la hermosa sombrilla, regalo de la Empresa.

Es de esperar que el teatro Miñón se vea tan concurrido como en los días anteriores.

Conducción

Ha sido entregado hoy á la guardia civil, para su conducción al penal de Ocaña, el recluso en la cárcel de esta capital Ataulfo Bedoya Díaz, sentenciado en Consejo de Guerra.

Adjudicación

En la cantidad de 3.000 pestas, se le ha adjudicado por el ministerio de la Gobernación á don Rafael Nadales, el servicio de conducción de la correspondencia entre las oficinas de Correos de Segovia y Pedraza.

Autorización

Por el Ministerio de la Gobernación se ha dictado recientemente una R. O. autorizando á la Diputación provincial de Segovia para adquirir por administración garbanzos y tocino con destino á los asilos de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Subasta

El día 18 de Abril próximo venidero á las once de su mañana, se celebrará subasta pública en la casa cuartel de la Guardia civil de Madrid, sita en la calle de García Paredes, números 2 y 4, para contratar el servicio de provisión de prendas de utensilio, que por el tiempo de cuatro años puedan necesitar las Comandancias de Madrid, Guadalajara y Segovia, que constituyen el primer tercio de la Guardia civil.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta estación meteorológica en el día de hoy

Table with 2 columns: Meteorological observation and value. Includes Barometro reducido á 0°, Temperatura del aire, Id. máxima del sol del día anterior, Id. id. á la sombra, Id. mínima en la noche última, Id. id. á cielo descubierto, Dirección del viento, Fuerza aproximada, Lluvia ó nieve caída en las 24 horas, Estado del cielo.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4,40 tarde

Decretos

Esta mañana ha estado en Palacio el Presidente del Consejo.

Puso á la firma del Monarca dos decretos relativos á los derechos establecidos en la tarifa B del convenio con Suiza.

Estos derechos seguirán aplicándose hasta el primero del próximo mes de Julio.

Conferencia suspendida

El ministro de la Gobernación ha manifestado que su anunciada conferencia con el Gobernador civil de Barcelona, duque de Bivona, no ha tenido lugar, por hallarse aquél á la hora precisa en los funerales que se celebraban por el expresidente de la República Argentina.

Graves rumores

Esta mañana han circulado graves rumores sobre algo que ocurría en Barcelona.

Decíase que en aquella capital, y sus alrededores se preparaba una seria algarada carlista.

Se aseguraba también que el Gobierno tenía conocimiento de ello y que había tomado ya sus medidas.

Sin embargo, el Conde de Romanones ha negado el hecho.

Apoyo al Gobierno

El ministro de Gracia y Justicia ha declarado que la mayoría de ambas Camaras prestará su apoyo al Gobierno, y que por ahora no sobrevendrá la crisis.

A pesar de estas manifestaciones, en los pasillos del Congreso hablábase de posible y próxima disolución de Cortes.

Ganalejas y los periodistas

Poco antes de empezar la sesión en el Congreso, el señor Canalejas llamó á los periodistas y les rogó que se abstengan en lo sucesivo de toda clase de manifestaciones desde la tribuna.

Esta determinación del Presidente de la Cámara ha producido pésimo efecto entre los periodistas.

El infante don Fernando

Comunican de Cristiania, que ha llegado sin novedad el Infante don Fernando de Baviera, para representar á don Alfonso en los funerales del Rey Cristian IX.

Lo de Mar Chica

El señor Moret ha manifestado que el Gobierno no tiene noticias oficiales respecto á lo ocurrido en la factoría de Mar Chica.

Las noticias particulares afirman que el hecho ha producido muy mal efecto en los delegados de la Conferencia de Algeciras.

Los diplomáticos censuran la conducta del comandante del «Turquí» y dicen que ha obrado sin la menor corrección.

Las Cortes

CONGRESO

La Camara presenta animado aspecto, esperando el debate del asunto de las jurisdicciones.

El señor Romeo resucita la cuestión de la vajilla de plata de la Capitania general de Cuba.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Market item and price. Includes Interior, Amortizable al 5 por 100, Acciones del Banco, Acciones de Tabacos.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Exchange rate item and rate. Includes Paris á la vista, Londres á la vista.

G. Cano.